

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL Y DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta. EN MURCIA (Idem grande) 1'50. TRIMESTRE (Edición local) 3'50. FUERA (grande) 5. Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franquicio. OFICINAS SAN CRISTOBAL, 2 Y MONTIJO, 13. Pago adelantado. Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 50 sin distinción. — Larva 7 creaciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIV

CORRESPONSALES EN PARÍS. A. Lorette, rue Caumartin, 61. — John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre.

MIERCOLES 24 DE JUNIO DE 1891.

CENSOR ECLESIASTICO, DR. D. MANUEL CAMACHO

CORRESPONSALES EN ESPAÑA. Sociedad general de Anuncios, Madrid.—Roldós y C.ª, Cebrían y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

NUM. 11.361

En la Agencia de Negocios establecida en esta capital (San Nicolás, 43) se tramita y ultimán con la mayor prontitud y economía expedientes de pensiones, cesantías, jubilaciones, orfandades y viudedades.

También se encarga del cobro de las concedidas, y se formulan expedientes de alzada para las negadas.

La misma casa compra al más alto precio, Abonares de Cuba, Titulos del Impresito de 175 millones de pesetas, y toda clase de valores públicos. 26-22

Vichy Catalán.—Véase anuncio cuarta plana.

Científico. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

LA PAZ DE MURCIA.

Hoy hace 68 días que fueron suspendidos los concejales de nuestro Ayuntamiento.

Un tupido y negro crespón sigue cubriendo el artículo 189 de la ley Municipal.

Hoy no rige otra que la particular y de conveniencia de los conservadores.

Y todavía hay quien teme y censura anticipadamente el que puedan reproducirse los apasionamientos de otras épocas, sin ver que los han sembrado los que hoy imperan.

Asunto gravísimo é interesante para todos.

Copiamos de «La Enseñanza»: «Se nos asegura, refiriéndose al dicho de un guardia municipal, que todos los perros víctimas de la estricnina concejal son transportados en los carros de la urbana policía, á la esquina del Carmen, donde son trasladados á carretas que los conducen a la fábrica de guano; sita mas allá del Palmar.

Si es como se nos asegura, creemos que el asunto es gravísimo y que interesa á todos; ¿sabe algo de esto la autoridad local?

A los médicos todos, y á la Junta provincial de Sanidad en particular nos dirigimos preguntándoles: ¿haciéndose un abusivo uso del guano por los labradores de nuestra vega, podrá influir en la salud pública el hecho que hoy denunciamos? ¿Nos dejaremos intoxicar impunemente, por apatía de unos, ambición desmedida de otros y falta de conciencia de todos?

Doctores y Licenciados en Medicina y Farmacia, decidnos: ¿el perro envenenado, trasformado en guano, este guano sirviendo de alimento a las hortalizas y estas de alimento á nosotros, pueden alterar nuestra salud y aun concluir con nuestra vida? Nosotros no somos peritos en el asunto, pero recordamos perfectamente que nuestra madre la iglesia tiene condenada, es decir, prohibida á sus fieles hijos la lectura de una novela de Eugenio Sue, titulada «El Conde de Montecristo» por un capítulo protestante que puede considerarse como un tratado de toxicología al alcance de todos; ó sea, manera de poder envenenar a medio mundo, sin responsabilidad ante la ley humana, por un procedimiento muy parecido, analogo, casi idéntico al que se denuncia hoy en nuestras columnas.

Nuestros colegas locales, creemos estarán conformes con nosotros; antes pues de que ocurran mayores contratiempos, excitamos á todos cuantos puedan conjurar el mal, á que lo remedien; en el caso de que sea cierto; ¿si se descuidaran, castigaríamos al que defendiese su salud y su vida y la de su familia, sea por el medio que fuese?»

Esperamos que los aludidos no sean menos deferentes con nuestro colega, que los gramáticos con «El Diario», pues de más interés es esta cuestión, que la de si se debe escribir «debe ó deben discutir los presupuestos».

Nuestro querido amigo y correligionario, Presidente honorario del comité elegido el domingo, D. Segismundo Moret, ha contestado el telegrama en que se le participó su elección es el siguiente:

«Hónrame sobre manera distinción que me hace ese comité; siéndome además muy agradable figurar en el á su lado. Gracias á todos los amigos. Moret.»

Seguiremos ampliando con mas detalles la reseña del banquete, publicando mas extensos los discursos que hemos dado á conocer en extracto por la brevedad del tiempo y por no tenerlos traducidos el taquígrafo.

Con suma satisfacción copiamos de «El Eco de Cartagena» las siguientes líneas:

«Está siendo objeto en Murcia de entusiastas manifestaciones de simpatía y cariño el jefe del partido liberal en esta provincia y diputado que fué en otras legislaturas por la capital, Sr. López Puigcerver, á quien deben los murcianos se haya elevado á 2.500,000 pesetas la suma de 500,000 que el Gobierno destinaba á las obras de defensa contra las inundaciones.

Esas manifestaciones de cariño son la obra del agradecimiento de todo un pueblo, que ha tenido la fortuna de encontrar en el desairado candidato á la diputación por Murcia, un decidido y constante defensor á prueba de toda clase de veleidades y cambios de postura.

Felicitemos á la ciudad de Murcia por su proceder, y al Sr. López Puigcerver por la conducta que viene observando en cuanto se relaciona con los intereses de esta provincia.»

Con referencia al telegrama anunciando la concesión de 2.500,000 pesetas para las obras de las inundaciones, dice «El Noticiero de Mula»:

«La lectura del anterior telegrama ha producido en nuestro ánimo, una satisfacción indecible.»

También escribe «El Combato» de Cieza las siguientes líneas con motivo de dicha concesión:

«Acerca de acontecimientos de otra índole tenemos la grata noticia transmitida por la prensa, de haber aprobado el Congreso una enmienda del Sr. Puigcerver, aumentando hasta dos millones y medio de pesetas las quinientas mil consignadas en el proyecto del Gobierno para los gastos durante tres años de las obras de defensa contra las inundaciones del Segura; noticia de gran importancia para Murcia y para toda la zona expuesta al terrible azote.»

Agradecemos á nuestros queridos colegas la parte que toman en nuestras satisfacciones y alegrías.

Amigo «Independiente»; nosotros podemos decir á quien V. se refiere, aquello de:

«Los muertos que vos matais gozan de buena salud.»

Una distracción del ajustador, hizo que nuestro número de ayer, en el que reseñábamos el banquete del domingo, apareciese también con la fecha del número del domingo 21, en lugar de la de martes 25.

Lo advertimos á nuestros abonados para que subsanen y dispensen este error.

Solamente á la tercera vez.

Como á un cuarto de legua de la villa de Welshpool en Gales (Inglaterra), hay una casa aislada, que tuvo ocasión de visitar durante el verano del pasado año de 1890. Como es de esperar en Gales el lugar tiene un nombre, que una persona cualquiera no puede descifrar ni pronunciar Tyn-y-Llwyn. Sin embargo, las palabras en Gales solamente asustan cuando están impresas: si se hablan resultan tan melodiosas y suaves como las del italiano.

En esta casa vive una señora con su familia, persona muy conocida y respetada en la localidad. Siento no poder decir su nombre, pero esto sería faltar á mi palabra. No hay motivo para esto, sino que como otras muchas señoras, tiene una repugnancia natural á la publicidad de los periódicos.

Me contó una parte de su historia, de la cual estoy autorizado para publicar los hechos principales. Hace unos ocho años, me dijo, recibí una impresión nerviosa que me trastornó por completo. No parecía que podía sobreponerme, y empecé á perder la salud. A poco que hiciera me cansaba y sentía mucho dolor en el pecho, en el cual sentía opresión. Una noche y otra pasé sentada en la cama por no poder acostarme á dormir. Estaba tan aniquilada y débil que apenas me podía mover. Sin embargo me resistía, batallando sin rendirme. En este estado continué algunos años. Consulté cuatro ó cinco médicos, uno después de otro y después de tomar sus medicinas sin que me produjeran ningún alivio, me recomendaron como último remedio que fuese á cambiar de aires.

Pasé á Lancashire, de donde era natural y en Chorley ví á un médico escocés de mucha fama en Leyland y este dijo que sufría de debilidad, congestión del hígado é indigestión. Algo parecía que me aliviaba, pero al fin me encon-

traba tan mala como antes. Me volví á casa y empecé á tomar las medicinas que se anuncian, sin que ninguna diera resultado. Luego estuve tres meses en Londres en un instituto médico, pero en vez de mejorar me puse peor, aunque algunas de sus medicinas eran bastante caras, costando mas de diez duros la botella. En mi desesperación pedía al cielo me deparase algo que me devolviese la salud, pues mi familia de diez hijos me llenaba de ansiedad.

Al principio de la primavera de 1889 recibí por el correo un librito sobre una medicina llamada Jarabe curativo de Seigel, que parecía habia descubierto una enfermera alemana llamada la madre Seigel. Leí el libro, pero lo que en él decía no me inspiraba confianza. Recibí otro libro en el que encontré curas de casos parecidos al mío. Esto me impresionó aunque todavía me faltaba la fé. Poco después me llegó un tercer libro y ví que era mi obligación probar esta medicina, pues me pareció que desearla era desperdiciar los medios de curarme, que tanto habia deseado y pedido.

Sin perder tiempo compré á Mr. Davies, Broad Street, Welshpool, una botella, que empecé á tomar en el mismo día. Puede que á V. le cueste trabajo creerlo, pero es la verdad sin embargo, que en menos de una semana era otra persona. Los dolores nerviosos desaparecieron como por encanto. Tomaba gusto á la comida y no sentía incomodidad ninguna después de comer. Cada día me encontraba mas fuerte y en cosa de dos meses me encontraba tan bien como en las mejores épocas de mi vida. Gracias á Dios que el Jarabe de Seigel ha llegado á mi noticia. Ahora siempre lo tengo en casa y se lo doy á mi familia. He repartido muchas botellas entre los vecinos pobres y siempre ha hecho provecho.

La enfermedad de esta señora, era indigestión crónica, que con frecuencia empieza por una impresión nerviosa como la referida y luego pasa al hígado y otros órganos, ataques de esta forma son frecuentes especialmente en las mujeres por causa de la delicadeza de su organización nerviosa.

Si el lector se dirige á los Sres. A. J. White, Limited, número 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarte gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

NOTICIAS

Copiamos de «El Diario» de ayer; «El sábado en la noche... á las diez de la misma... en la puerta del Porcel... le quitaron á un amigo nuestro el reloj que llevaba... poniéndole una pistola al pecho.

Sr. Gobernador interino, esto no necesita comentarios, necesita otra cosa.»

Han quedado colocados en la plaza de San Francisco de Cartagena los faroles franceses que han sustituido á los de forma de urna electoral.

Aquí estamos esperando la última moda para alumbrar el Malecón y el jardín de Santo Domingo.

Una comisión del antiguo é histórico partido liberal dinástico de Mula, compuesta de los Sres. D. José Valcárcel y Ussel de Guimbara, D. Fernando Molina, D. Gumersindo Cuadrado, don Darío Valcárcel, D. Antonio Cuadrado, D. Ginés Meseguer, D. Romualdo Pantoja, D. Agustín Gil, D. Salvador Molina y D. León Saavedra, visitó al señor López Puigcerver, y salió altamente satisfecha del afectuoso recibimiento que dicho señor les dispuso.

Han ingresado en la Cárcel de Cartagena José Hernández y Fulgencio García, mandados capturar por el Juzgado del distrito de S Juan de Murcia por causa de robo.

Ya empieza la animación de festejos en la parroquia de San Lorenzo. Anoche tuvimos el gusto de ver como celebraban la berrvena de San Juan los vecinos del principio de las calles de San Lorenzo y Pinares, con sus hogueras correspondientes, balcones iluminados á la veneciana y engalanados con banderas y colgaduras, y además dos matronas magistralmente vestidas que sufrieron la suerte del patrón de dicha parroquia: el expresado acto fué amenizado

con voladores, otros fuegos y música de acordeón y guitarras.

Anoche no se notó por nuestras calles el número de hogueras que en otros tiempos se encendían para celebrar la noche de San Juan, ya por ir desapareciendo la costumbre, ya porque no haya trastos viejos que quemar.

Notable, como los anteriores, es el núm. 82 de «La Ilustración Musical Hispano-Americana», que publica en Barcelona la acreditada casa editorial de Trilla y Torres.

Teatro: Cosme Ribera y Miró.—Una obra de Wagner en El Nacional de México, por Ricardo Castro.—Cartas de arte, por D. Antonio Lozano.—Crítica musical.—Ecos.—Así, poesías por doña Josefá Murillo.—Nuestra música.—Nuestros grabados. Boletín Musical de la quincena.—Varia. (Extranjero y España.) ¡Adiós!... á la inspirada artista Srta. Elena Padilla, por D. Guillermo Vigil Robles.—Explicación de los figurines.—Anuncios

Grabados: Cosme Ribera y Miró.—El Sexteto Quilez.—La familia real de España.—El dia del Corpus, copia del cuadro de Aublet.—Figurines.

Música: Termina la colección de Valses de Beethoven, y se publica la melodía para piano, *Insistencia*, composición de la Srta. Luisa Casagosa, y una *Elección* para armonium ó órgano por el maestro D. Cosme Ribera

Se encuentra en Lorca el ingeniero jefe de obras públicas de la provincia, D. Antonio Morales Amores.

En los talleres de joyería y platería de nuestro amigo D. Gines Vidal Blanca se esta construyendo el zapa-pico ó piqueta de plata que usará el Alcalde de Cartagena en el solemne acto de inaugurarse las obras para dar principio al derribo de las murallas.

Copiamos de «El Diario de Avisos» de Lorca:

«Nuestro querido amigo el Sr. Vizconde de Huerta, se encuentra, desde hace ya días, bastante molestado de la afección que padece á la vista, razon por la cual no ha podido ir á Murcia á cumplimentar á su amigo político el Sr. López Puigcerver.»

Deseamos el total alivio del enfermo.

Se ha anulado la segunda subasta anunciada por el Ayuntamiento de La Unión, para el arriendo del impuesto de consumos por haber constituido el adjudicatario de la primera, el depósito definitivo para responder á ella.

Ayer regresaría á Madrid el Excelentísimo Sr. D. José Jesús Pedreño, de donde volverá dentro de breves días, para ocuparse de la reorganización del partido liberal conservador de Cartagena.

Leemos en «El Noticiero»:

«En la noche del domingo 21 de los corrientes, poco después de las nueve, fué sorprendida por tres hombres enmascarados Dolores Ruiz Mata, natural de Beniján, de 26 años de edad, esposa del carabinero José Toledo Marin, en su casa del Barrio de San Benito, próximo á la denominada Torre de Zarandona, en ocasión de estar sola y dormida.

Los desconocidos amenazaron á la Dolores, que pudo conocer á uno de ellos; su tío José Villora Planas, natural de Espinardo, de oficio quinquillero, que vive en Murcia calle de la Torreta núm. 6, de 55 años de edad, que le amenazó con una pistola, en tanto que sus compañeros registraban los baules, recogiendo uno de ellos 60 pesetas que se llevaron.

Informado el jefe de orden público D. Emilio López Rodríguez en unión de los agentes Gabriel Valiente y José Ruiz, se detuvo al Villora, recogiéndole el dinero robado, y poniéndolo en la Cárcel-corrección, á disposición del señor Juez de instrucción de la Catedral. Los compañeros de Villora no han sido hallados, á pesar de las gestiones practicadas por los agentes de la autoridad. Este servicio que tanto honra al cuerpo de orden público, le recomienda y le hace digno de las gracias que de oficio ha dado al Sr. Gobernador interino al nuevo inspector Sr. López Rodríguez, al que felicitamos también por su actividad y celo que despliega.»

Ha sido nombrado inspector de vigilancia de Valencia, D. Martín Garnizo

La Dirección de Establecimientos penales convoca á concurso en la «Gaceta» para 42 plazas de capellanes y 10 de practicantes de medicina y cirugía del cuerpo de empleados del ramo.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias en la Dirección expresada dentro del plazo de treinta días, á contar desde hoy.

Anoche fué obsequiado nuestro querido amigo D. Juan López Parra con una brillante serenata costeada según nuestras noticias por varios de nuestros consocios del Ateneo, ya por celebrar hoy sus días, ya por el interés que como presidente se toma por dicha sociedad.

Estuvo encargada de ella la orquesta del Sr. Mirete, la que ejecutó lo mas escogido de su repertorio

En virtud de la denuncia hecha por el segundo Ingeniero de Montes de esta capital, ha sido detenido Salvador López Alcaráz (a) Canilla, como autor del incendio de varios pinos en la Solana de la Olmeta de España, del término de Alhama

Dice cierto diario:

«Una persona autorizada que ocupa un puesto distinguido en el círculo conservador de esta, ha recibido una carta del Sr. González Conde, en la que este le manifiesta su decidido propósito de complacer á sus amigos, continuando al frente de la jefatura local de dicho partido, lamentando que el estado de salud de una de sus hijas no le permita venir, por el momento, á Murcia, á compartir las tareas políticas con sus queridos correligionarios.»

Se encuentra enfermo en Lorca aunque no de cuidado, nuestro querido amigo y correligionario D. Miguel Abellán.

Para el domingo y el lunes anuncia la compañía del Sr. Romero dos funciones con trabajos acrobáticos, novillos, regalos y pantomimas, al precio de 25 céntimos la entrada.

Nos alegraríamos que en ellas se repitiera el notable trabajo acrobático que el domingo tanto se aplaudió al amigo Romero, á nuestro paisano Nieto y al niño Eduardo.

En vista de lo complacido que el público quedó en aquel primer espectáculo esperamos tengan la concurrencia que merecen los de los días 28 y 29.

Anteayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, y aprobó las cuentas generales del año 1889-90.

Adelantan prodigiosamente las obras del ferrocarril de Murcia á Granada, habiéndose perforado ya ciento sesenta y ocho metros en el túnel de Zabrojilla, en donde se han comunicado dos galerías de ataque con el éxito mas lisonjero. Así mismo han empezado las excavaciones para los cimientos del grandioso puente del Baul.

En el tren de las siete regresó ayer de Lorca nuestro estimado amigo, don Ernesto Vilches, en unión de su distinguida familia.

La Comisión provincial ha aprobado la propuesta suscrita por el tribunal de las oposiciones á la plaza de médico del hospital, hecha, como saben nuestros lectores, á favor de nuestro amigo don Tomás Maestre.

Han sido comisionados por la Comisión provincial para formar de oficio las cuentas municipales del 89-90 de Mazarrón, Totana y Ulea D. Francisco Miguel Parras y de Cehegín y Cieza don José del Barco.

Leemos en «El Eco de Cartagena»: «Los hijos del conocido banquero de Murcia D. Eleuterio Peñañiel salieron ayer mañana en velocipedos con dirección á esta ciudad á la misma hora que lo hacía el tren mixto de la mañana. En el ferrocarril vino otro amigo de ellos con el propósito de comprobar la llegada, pero los velocipedistas hicieron su entrada en esta población mucho antes que el tren, y al llegar el otro viajero á la fonda encontró á los hermanos Juan y Antonio López descansando de las fatigas propias de un viaje de nueve leguas en tan corto tiempo.»

(Véase la última página)

ARTE Y LETRAS

LA LITERATURA ESPAÑOLA EN EL SIGLO XIX

Un libro de transcendental importancia, ha publicado en estos días la acreditadísima casa editorial de Saenz de Jubera hermanos: *La Literatura Española en el siglo XIX*, por el Padre Francisco Blanco García, agustino, profesor en el Real Colegio del Escorial.

Como quiera que no se ha publicado más que el primer tomo (que forma un voluminoso libro en cuarto, de cerca de 500 páginas), y como quiera también que libros de semejante índole merecen un estudio más profundo que el que se da en estas notas bibliográficas, nos abstenemos de arriesgar juicio alguno, hasta que terminada la obra podamos dar completo el nuestra humilísimo; hoy por hoy nos concretamos a recomendar el libro, muy eficazmente a nuestros lectores, pues su autor el Rvdo. P. Agustino, Blanco García, es persona perita en la materia, y que ha de dilucidar muchos puntos oscuros de la literatura española en el presente siglo.

El primer tomo de la obra editada con el lujo que acostumbran los Sres. Saenz de Jubera, véndese á 5 psetas en todas las librerías, y en la casa editorial (Campomanes, 10.)

COLORES Y NOTAS

Encaja perfectamente el título de *colores y notas*, que nuestro ilustrado compañero en la prensa y literato insigne D. Ernesto de la Guardia, ha puesto á una colección de artículos de poesía, arte y crítica, modestamente bautizados con el nombre de *pincladas*, y que dan gallarda muestra del buen gusto, condición y acierto del señor La Guardia; notas históricas acerca de la cultura de diferentes naciones, *Los funerales de un genio* (Victor Hugo);—que es un acabado estudio de la vida y obras del gran poeta; artículos varios de literatura, que aúnen á la elegancia de estilo una deservación de caracteres muy acertada, *Figuras sin marco*, y *Cartas á un presbítero*.

Crea el Sr. La Guardia, que con gran gusto hemos saboreado las innumerables bellezas que contiene el libro, únicamente sentimos que esta impedimenta de la falta de espacio, nos priva de hacer un análisis detallado del mismo; pero esto no obsta, porque *Colores y notas* es de los que alcanzan venta segura, se leen con fruición y se guardan como esos recuerdos de los buenos amigos que nos han proporcionado un rato de ameno é interesante salaz.

El proceso del matute

La sesión de ayer, á la que asistió escaso público, fue de poca importancia.

Los testigos del fiscal.

Faustino Gil, empleado de consumos á las órdenes del cabo Freijó, nada dijo importante.

Telesforo Diaz incurrió en grandes contradicciones con lo declarado en el sumario y las explicó diciendo que entonces declaró influido por amenazas de Izquierdo.

El fiscal pidió que constase en el acta esta manifestación.

Enrique Fernández y Mariano Mazas, no dijeron cosa importante sino que el cabo Freijó sabe escribir un poco, aunque mal.

El fiscal renunció á las declaraciones de varios testigos.

Comparecieron después otros varios, sin importancia, entre ellos Cesáreo González Alonso, el cual manifestó que la declaración que prestó en el sumario le fué inspirada por Izquierdo.

Continuó el desfile de testigos insignificantes para el asunto del proceso, y dióse por terminada la prueba propuesta por el fiscal, suspendiéndose la sesión por algunos momentos.

La defensa de Huevero

Al reanudarse la sesión comenzaron á declarar los testigos propuestos por la defensa de *Pepe el huevero*, después de haber renunciado á 28 de ellos.

Fueron desfilando varios de ellos, empleados de consumos é introductores, sin añadir cosa nueva.

D. Félix Martínez Villasante fue llamado y no compareció, pero declarará otro día.

D. Justo Jiménez, administrador interino de consumos hasta hace pocos días, dijo no haberse enterado de las introducciones fraudulentas de *Pepe el huevero*, pues, de haberlo sabido, hubiera impuesto el oportuno correctivo.

Explicó después varias formas de ejercer el matute, y elogió la conducta que, á su entender han seguido siempre todos los procesados.

Comparecieron seguidamente otros varios testigos, cuyas declaraciones carecieron de importancia, y se suspendió el juicio hasta hoy.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid.

La de hoy contiene las siguientes disposiciones.

Marina.—Real decreto disponiendo pase á la situación de reserva el capitán de navío de primera clase D. Elío Sánchez y Basadre.

—Otros disponiendo cese en el cargo de oficial primero del ministerio del ramo el coronel de artillería de la armada D. Santiago Rodríguez Legunilla, y nombrando para el expresado cargo á D. Maximiano Garcés de los Fayos, coronel de artillería de la armada.

Guerra.—Reales decretos referentes á movimiento del personal.

Fomento.—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Jacobo Gil Villanueva del cargo de rector de la Universidad de Santiago y nombrando para dicho cargo á D. Francisco Romero Blanco.

—Otros aprobatorios de presupuestos para construcción de carreteras.

Ultramar.—Real decreto modificando el artículo 33 de la ley de puertos de 7 de Mayo de 1880, hecha extensiva á la isla de Cuba por real decreto de 3 de Octubre de 1890.

Gobernación.—Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por D. Miguel Perez y otros contra los acuerdos de la comisión provincial de Logroño por los que anuló las elecciones municipales celebradas en el Ayuntamiento de Fuenmayor en 1.º de Diciembre de 1889.

ECOS POLITICOS

Congreso.—Sesión de ayer.

Se abrió la sesión á las dos, presidida por el señor Pidal.

El Sr. Ochando hizo varios ruegos al ministro de la Guerra sobre zonas militares.

El Sr. Reusata preguntó si eran ciertas las graves noticias publicadas por la prensa respecto de Mindanao.

El ministro de Marina hizo constar que las noticias eran inexactas.

El Sr. Luanco preguntó cual es el estado del expediente formado para la concesión de pensiones á la clase de contramaestres.

El ministro de Marina, dijo que ese proyecto está pendiente de estudio del ministro de Hacienda.

El Sr. Rodríguez Borbolla apoyó una proposición de ley, y después censuró que se haya señalado el plazo del 1.º de julio para elagir un senador por la Sociedad Económica de Sevilla, porque no tienen tiempo de concurrir los compromisarios de Canarias.

El ministro de la Gobernación ofreció ampliar el plazo para la elección.

Entrándose en el orden del día, se pusieron á discusión los proyectos de ley fijando las fuerzas del ejército y de la armada para el año económico entrante, y fueron aprobados.

Después se aprobó el dictamen haciendo extensivo el decreto de Mayo de 1890 á los subinspectores médicos de primera clase, auditores de guerra y subintendentes de administración militar, después de varias observaciones del señor Morales, contestadas por el Sr. Camisón, por el Sr. Laserna y por el ministro de la Guerra.

Continuó el debate sobre la proposición del Sr. Romero Robledo.

El marqués de Sardoal terminó su discurso.

El ministro de Gracia y Justicia contestó con amplitud á los cargos del marqués de Sardoal.

El Sr. Romero Robledo rectificó.

Se prorrogó la sesión.

El señor presidente del Consejo de ministros pronunció un admirable discurso, que diferentes veces aplaudió la Cámara entera.

En él hizo constar que los nobilísimos puntos de vista del Sr. Romero Robledo habian encontrado asentimiento, no sólo entre la mayoría y las minorías, sino en el mismo banco azul; pero que si le hubiese consultado sobre la proposición le hubiera dicho que era innecesaria, porque la independencia de los tribunales hace que el asunto no pueda tratarse más que por los tribunales y no en el parlamento, porque el Código penal, si tiene deficiencias, es en lo que se refiere á garantizar los poderes públicos y las autoridades, pero es perfecto en lo concerniente á garantizar la honra de los particulares, siendo de lamentar sinceramente la indolencia con que éstos miran la defensa de sus derechos, porque el gobierno no debe defender ni atacar al juez por su auto, debiendo los interesados apelar á los tribunales superiores, así como contra la prensa, si creen que ésta se ha excedido y ha calumniado, y porque si el Parlamento se llevare la discusión de los procesos, las pasiones de partido y los intereses particulares harían imposible la administración de justicia.

Declaró su completa conformidad con la conducta y el criterio de los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia, lamentándose de que con debates tan improcedentes se imposibiliten otros más útiles para el país.

Durante el discurso y á su conclusión fué muy aplaudido hasta en las tribunas.

El Sr. Romero Robledo pidió la palabra, pero el señor presidente suspendió el debate y después de presentar una solicitud el Sr. Ascarate se levantó la sesión á las ocho y media.

SENADO.—Final de la sesión de ayer.

El Sr. Calleja justificó al ministro de Fomento que creó la escuela preparatoria, diciendo que el plan de estudios fué obra de una comisión de ingenieros y arquitectos eminentes y consultada al Consejo de Instrucción pública.

Añadió que está acordado por la junta de profesores y consignado en el reglamento el considerar la segunda enseñanza como estudio previo y establecer la cátedra de Historia natural.

Rectificó el ministro de Fomento.

El Sr. Calleja rectificó.

Se leyó el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de aumento de circulación fiduciaria.

Se levantó la sesión á las siete menos cuarto.

Se cree que el debate sobre el proceso de la duquesa de Castro Enriquez no ocupará ya sino muy breve espacio en el Congreso, sino es que como anoche era opinión general, se dé ya por concluido con la sesión de ayer tarde.

Hoy comenzarán las sesiones de seis horas en el Congreso.

Los republicanos de los diferentes partidos que tienen representación en el Congreso expondrán su respectiva doctrina sobre la política colonial. No sería extraño que el Sr. Nocedal interviniese también en este debate.

Anoche acudieron al despacho del ministro de la Gobernación muchos diputados y senadores para felicitar al Sr. Silvela por la actitud del ilustre jefe del gobierno, haciendo entusiastas elogios del discurso que pronunció en el Congreso.

Ayer tarde ha comenzado en la alta Cámara la información abierta por la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre el trabajo de la mujer. Ha asistido el director de la clínica de las Tres clases de vapor de Barcelona, Sr. Domenech, quien ha suministrado interesantes datos de estudio á la comisión.

La comisión que entiende en el proyecto de reforma electoral de las Antillas se reunió ayer tarde, acordando celebrar otra reunión dentro de tres ó cuatro días para último el dictamen.

Hemos oído que quedarán excluidos del derecho electoral los llamados socios de ocasión.

A última hora se leyó ayer en el Senado el dictamen de la mayoría de la comisión sobre el proyecto del Banco, acordándose declarar urgente su discusión.

El marqués de Perijá ha anunciado que se propone pedir que se cumpla el reglamento y que haya siempre suficiente número de senadores para tomar acuerdo.

El proceso Castro Enriquez

Ayer fué enviado á la audiencia por el juez instructor el testimonio deducido del sumario con motivo de la apelación interpuesta por la duquesa de Castro Enriquez.

El conocimiento de este asunto corresponde á la sección tercera de la sala de lo criminal, que preside el Sr. Carrasco y Morat.

Creese que á fines de la presente semana estará terminado el sumario.

También ayer se recibieron, evacuados de San Sebastian y Tolosa, los exhortos que faltaban, y el juez pasó la tarde examinándolos con objeto de completar algunas diligencias.

Después compareció ante el juzgado el administrador de la duquesa para prestar declaración acerca de las ropas encontradas en la casa de aquella, que se suponen pertenecientes á la niña Juliana.

Esta permanece en el gobierno civil.

La duquesa continúa más aliviada de la indisposición que ha sufrido estos días.

Entre las personas que ayer la visitaron se encuentra el Sr. Romero Girón.

Espérase que dentro de pocos días regresará á Madrid, el señor conde de Plasencia, cuyas relaciones con su esposa eran, según se dice, en estos últimos tiempos, bastante cordiales.

POR TELEGRAFO

Canal de Panamá

Paris 23.—Ha sido desechada por la comisión de la Cámara la proposición en que se pedía que el gobierno interviniese para que el *Credito Francés* se encargará de la conclusión del Canal de Panamá.

Desórdenes

Viena 23.—En Bartonga han estallado grandes desórdenes por la cuestión agraria habiendo atacado los amotinados al ayuntamiento.

La gendarmería que se vió obligada á intervenir tuvo precisión de hacer fuego sobre los revoltosos, hiriendo á veinte y matando á dos.

La cuestión de Haití

Nueva York 22.—Dícese que el gobierno de esta república ha ordenado que salgan dos acorazados para Haití á fin de pedir explicaciones al gobierno por los insultos hechos al consul por el general Hipólito

Salida
Paris 23.—Ha salido de esta capital para Londres, la exemperatriz Eugenia.

Discurso notable

Lisboa 23.—Casal Riveiro ha pronunciado un discurso en la Cámara, manifestando que ha votado el proyecto de arreglo anglo-lusitano por que desea cortar á todo trance dificultades al Gobierno, pero ha añadido que, á la nación portuguesa reportará grandes beneficios una alianza con España.

Temores

Berlin 23.—Inspiran grandes inquietudes las mejoras que el gobierno ruso viene haciendo en el ejército, el cual dentro de poco se elevará á dos millones y medio de hombres, contando además en las reservas más de cinco millones.

El marqués de Rudini

Roma 23.—El marqués de Rudini, al tratarse en el Parlamento de Roma de las escuelas católicas, ha dicho en respuesta al diputado Rossi: «El Gobierno cree que debe mantener muy altos sus derechos frente al Estado; pero esto no es decir que se declare anticlerical, pues esto no es digno de ningún Gobierno serio; tampoco se empeñará en dar subvención á determinadas asociaciones; únicamente apoyará las que acepten nuestros libros de texto, la vigilancia ejercida por nuestros cónsules en las escuelas de Oriente, y concederá su protección á los que se sientan estimulados por los intereses de la patria.» Rudini habla de otra manera que Crispi; sin embargo, es de la misma escuela, porque no vemos variación esencial en el giro de la política.

El obispo de Verona

Roma 23.—Son cada día más tranquilizadoras las noticias que se reciben del estado de salud del Cardenal Canossa, obispo de Verona.

Las misiones en China

Londres 23.—A pesar del decreto del emperador de China favorable á las Misiones, como se cree que será absolutamente ineficaz, se habla de una acción común de Francia, Inglaterra y los Estados-Unidos para que en lo sucesivo se pueda vivir tranquilamente en aquel imperio.

La musica en la iglesia

Paris 23.—La Revista de la diócesis de Anney (Saboya) dice que el nuevo Nuncio en Francia recibirá instrucciones de Roma acerca de varias reformas que deben introducirse en la música de las iglesias.

Traslado

Bruselas 23.—Mons. Lacotelli, auditor de la Nunciatura de esta capital ha sido nombrado para el mismo cargo en la de Paris. El Cardenal Roselli pasará según se dice, el verano en Pádua, esperando que llegue oportunidad para tomar posesión de los destinos que se le han conferido en varias Congregaciones del Sacro Colegio.

NOTICIAS

El comité económico de las asociaciones de Cuba, ó sea los Sres. Portuondo, Ortiz de Pinedo y Rivero, visitaron ayer tarde al Sr. Cánovas, con objeto de entregarle los telegramas que la junta del partido, residente en la capital de la isla, dirigió á esos señores para que los hicieran llegar á manos del presidente del Consejo.

El Sr. Cánovas oyó á la comisión con la mayor cortesía, y, contestando á sus ruegos, manifestó que el gobierno estaba decidido á oír á todos los intereses legítimos y ver si era posible complacerles en su demanda.

Parece, según hemos oído, que el señor presidente se mostró propicio á estudiar las reformas que se piden en los presupuestos de Cuba, y, si es hacedero, compensar algunos gravámenes que aquéllos se imponen por los que se indique ahora.

A estas noticias adelantadas por *La Epoca* podemos añadir que es seguro que el gobierno dará un decreto suprimiendo los derechos de exportación del tabaco habano y que se modificarán las Ordenanzas de aduanas en el sentido de suprimir la parte que de las multas corresponde á los empleados que las imponen.

Otras noticias dió el Sr. Cánovas al citado comité económico, noticias cuya publicación aún nos parece prematura.

También los representantes de las Cámaras de comercio de la Península y el Sr. Brunet conferenciaron ayer con el ministro de Ultramar, en solicitud de que se rebajen los derechos de consumos en la gran Antilla y se cumpla la ley de relaciones.

El Sr. Fabié los prometió rebajar á un centavo por litro los derechos de importación de vinos de la Península y perseguir energicamente la fabricación de vinos artificiales.

—En Ocaña hubo alarma anteanoche.

Parece que el centinela de la fuerza de Arapiles allí acuartelada, fué insultado por unos muchachos. Los sargentos que salieron de cuartel castigaron á los muchachos, y en el acto se produjo la alarma, reuniéndose gran número de paisanos cerca del cuartel y arrojando piedras algunos de ellos sobre los militares, resultando un soldado herido y otro contuso.

—El parte del alcalde ayer tarde recibió hace

gual relación de los hechos, añadiendo que los soldados dispararon frente al paseo, resultando de los disparos muerta una mula del carro de un arriero. No ha ocurrido nada más digno de mención, y quedó a los pocos momentos restablecida la tranquilidad.

La policía detuvo ayer mañana en una casa del distrito de la Universidad al autor del parricidio cometido hace tres días en la Glorieta de Quebedo.

—El Sr. Galdo ha experimentado un ligero alivio, que según el médico de cabecera hace confiar su restablecimiento, aunque éste no sea completo.

El enfermo ha tomado un caldo y fumado un pequeño cigarro puro.

Mucho nos alegramos de la mejoría de nuestro querido amigo.

—Trátase en Bélgica de aumentar el contingente del ejército con una nueva división, que será destinada especialmente a la defensa de la plaza de Amberes.

—En vista de que los tahomeros han subido el precio del pan sin motivo justificado, los carniceros no han querido ser menos, y parece que tratan de hacer lo mismo.

Para ello se fundarán en la supresión de la bonificación de siete céntimos por kilogramo que el ayuntamiento les concedió en el Matadero, con la condición (que no cumplieron) de bajar el precio de la carne.

—La diputación provincial anuncia para el 3 de Julio próximo la subasta para el suministro del pan que necesitan el Hospital y el Hospicio hasta el 3 de Junio de 1893.

—El domingo próximo se verificará en la Coruña el acto de descubrir la estatua del ilustre patriota D. Eusebio da Guarda.

—El día 20 de Julio se verificará en la primera casa consistorial la subasta para el arrendamiento de la fuente de la Reina, sita en el Parque de Madrid, y de 260 metros superficiales en el mismo sitio, para venta de chocolate, café y refrescos, hasta 30 de Junio de 1893, bajo el tipo de 1.500 pesetas anuales.

—La dirección de Establecimientos penales convoca a concurso para proveer 42 plazas de capellanes y 10 de practicantes de medicina y cirugía del cuerpo de empleados del ramo.

—En una cervceria de Jerez de la Frontera ocurrió una explosión de gas, que hirió gravemente al dueño del establecimiento.

—Ha fallecido la respetable y anciana señora condesa de Peralta, aya que fué del malogrado monarca D. Alfonso XII y del niño rey Alfonso XIII. Descanse en paz la ilustre señora, que tantas y tan continuadas muestras de adhesión ha dado siempre a la real familia.

—Según telegrafían de Roma a un colega, el marqués de Pidal, embajador de España cerca de su Santidad, acompañado del personal de la embajada y con gran pompa y ceremonia, se trasladó anteayer desde su residencia a la iglesia de San Ignacio, para depositar en el altar de San Luis Gonzaga, cuya fiesta celebraba la iglesia, un mensaje del rey de España en el que éste se consagra a dicho santo. Los jesuitas han exagerado la importancia de este hecho, que más que otras cosa prueba la solicitud de nuestro embajador por aparecer deferente y afectuoso con la orden. También en el Vaticano ha gustado ese acto, del que con anticipación se había dado cuenta al Papa.

—El Ayuntamiento de Chamartin de la Rosa ha acordado poner el nombre de marqués de Viana a una de las principales calles de aquel pueblo.

—Ha llegado a Madrid de su viaje a Oviedo, el Sr. Barrio y Mier.

—Ayer tarde se inició un incendio en uno de los corrales de la fábrica del gas de Almería en el que existían 200 quintales de madera para embalajes, é infinitad de serenos.

Gracias a las oportunas disposiciones del director de la fábrica y a la actividad de los operarios, quedó dominado el fuego a la hora escasa de haberse iniciado, teniendo solo que lamentar la pérdida de todos los embalajes y la de varios animales de corral que allí existían.

Ignórase la causa del incendio y se presume que fuera casual.

Segun los periódicos de la República del Salvador, existe actualmente en Bogotá el hombre quizá más viejo del mundo. Este nuevo Matusalén, llamado Miguel Solís, cuenta la respetable edad de 180 años, y dice el doctor D. Luis Hernández, que le ha asistido últimamente, que ha visto su partida de bautismo y unos documentos firmados por él en la primera mitad del siglo pasado.

Es lo más notable, que el Sr. Solís goza de todas sus facultades físicas y conserva una excelente memoria. No toma más que alimentos fríos, ayuna con regularidad los días 1.º y 15 de cada mes, y ataihuje a este régimen su maravillosa longevidad.

—El servicio telegráfico se hacía ayer con retraso a causa de fuertes tormentas habidas en Andalucía, Estremadura y Castilla.

—No resulta fundada la suposición de que el fuego que ocurrió noches atrás en la calle de Cabestreros se debiera a una fuga de gas, pues desde el mes de Febrero de 1890 no hay gas en dicha casa.

Indicaremos de paso que el primer agente que se presentó en el lugar del suceso fué el guardia municipal número 36.

—La Casa de socorro del distrito de la Latina atraviesa hoy una situación difícil por falta de recursos, y la Junta municipal de Beneficencia del citado distrito ha acordado la celebración de una rifa organizada con los objetos regalados para este fin por las personas caritativas.

Los objetos y donativos se reciben en la Casa de socorro, de nueve de la mañana a tres de la tarde.

—La botadura de segundo cracero que se contraye en los astilleros del Nervion se ha fijado definitivamente para el miércoles 8 de julio. Llevará el nombre de Vizcaya.

—Varios suscriptores nos ruegan preguntemos cuando se van a verificar las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de abogados del Estado y si se hará, como procede, nueva convocatoria.

BOLETIN COMERCIAL

La Seca (Valladolid) 21 de Junio.

—Si el tiempo favorece para que se haga en condiciones la granazon de los trigos, esperamos hacer una buena cosecha y lo mismo de cebada y centeno; las legumbres prometen también que sea buena, excepto de garbanzos que se ha perdido en su mayor parte.

Las salidas de vino en la semana han sido buenas, pues no bajan de 16.000 cántaros de 12 50 a 13 rs. uno y 600 de tinto de 13 a 14.

Los demás artículos se cotizan a los siguientes precios.

Trigo a 42 rs. fanega; cebada a 32; algarrobas a 33; yeros a 36; Garbanzos superiores a 160; id. regulares a 140; id. medianos a 100; muelas a 34; Harinas de primera a 16 rs. arroba; id. de se-

conda a 14; salvado de primera a 12 rs. fanega; id. de segunda a 10; id. de tercera a 8; patatas a 5 rs. arroba. Vino tinto a 12'50; id. blanco a 13; Vinagra a 16, aguardiente amizado a 32; id. sin azucar a 22.

Medina del Campo (Valladolid) 21 de Junio.

Tiempo bueno.

Firmes los precios.

Pocas existencias.

Los precios al detall que han regido en el mercado de hoy son.

Trigo cantéal a 42'50 y 43 rs. fanega; centeno a 34; cebada de 32 a 32'50; algarrobas a 40; Vino tinto a 15 y 19 rs. cántaro; id. blanco a 12 y 13; ovejas de 50 a 60; id. emparejadas de 95 a 100; corderos de 50 a 52.

Matapozuelos (Valladolid) 21 de Junio.

El aspecto de los campos es bueno y el tiempo apropiado para la granazon, pues mientras de día hacen fuertes calores por las tardes y mañanas refrescan.

Animación a la saca de vino, han salido en la semana sobre 3.000 cántaros blanco de 10 a 11 y 300 de tinto de 11 a 11'50.

Los demás artículos obtuvieron los precios siguientes:

Trigo a 43 rs. fanega; cebada a 34; garbanzos superiores a 160; id. regulares a 120; id. medianos a 80; harina de primera a 14,50 rs. arroba; vino blanco a 11 rs. cántaro; id. tinto a 12; vinagre a 13.

Valladolid 22 de Junio de 1891.

En los almacenes generales de Castilla han entrado 350 fanegas de trigo, que se han pagado a 43'50 rs. las 94 libras.

La entrada en el Canal ha sido de 600 fanegas de trigo, pagándose a 43,50 reales las 94 libras.

En la Flecha han entrado hoy 80 fanegas de trigo a 43 3/8 reales.

Precios corrientes: aceite de oliva con derechos a 1'39 pesetas el kilo; idem sin derechos a 1'15, garbanzos a 38, 41 y 48 pesetas; arroces valencianos de 21 hasta 26 rs. arroba; garbanzos desde 16 rs. arroba en adelante; bacalao de primera a 173; idem de segunda a 172; idem de tercera a 166; noruega a 236; alubias a 18; alpiste a 16; jabón a 0'96 pesetas.

Precios de harinas y salvados.

Harina de primera a 15 50 rs. arroba con sacco y sobre wagón; idem de segunda a 13'50 id. id. id.; idem de tercera a 12'50 id. id. id.; idem terciilla a 10 id. id. id.; harina de cuarta a 20 reales fanega sin sacco; comidilla a 15 id. id.; salvadillo a 11 id. id.; idem gordos a 8'50 id. id.; echaduras a 16.

ULTIMAS NOTICIAS

Senado

Se abre la sesión a las tres.

Preside Martínez Campos.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Jura el cargo de senador el Duque de Roca.

Rectifica el conde Casa Valencia una afirmación del Sr. González, declarando no es presidente de la Comisión de Presupuestos, no obstante ser exministro más antiguo que el Sr. Barzanallana, por haber indicado a este señor para dicho cargo por reconocerle una gran competencia.

El Sr. Leiva pide al ministro de Fomento varias cosas, entre ellas un puente sobre el Tormes, una carretera, y que se le pague su asignación a los maestros de las Escuelas Agrícolas.

El Sr. García anuncia una interpelación sobre caducidad de la concesión de una obra pública en la provincia de Guadalajara.

dr.s. unos tiranos sin corazón, prosáicos, que la negaban se coyundase con su dueño bien amado; pero hôte aquí una escena patética a lo Oteló: el amorador la juraba por lo más santo que ella, (Amalia) sería suya, ó de lo contrario, la mataría.

Y la pobre ilusa creía escuchar ya la voz emocionada, triste sí, pero de indómita resolución: ella gemía, é continuaba impertérrito, mesándose los cabellos de desesperación, pateando de rabia, transfigurado, convertido en un hermoso espíritu del mal, diciéndola con sorda y sombría voz: «¡Mia ó de nadie!... Nuestras almas las ató el destino; Dios, sólo podía desunirlas con la muerte!» finalizando con un sollozo inarticulado. Todo esto giraba en la mente de Amalia: el fermento mal sano de la lectura de tanto disparate ponía sonoliento su cabeza y desvariaba.....

Cuando la luz del alba hizo de la lamparilla encendida que sobre la mesita de noche estaba una lentejuela titilante de oro, Amalia angustiada por aquellas batallas contradictorias de su espíritu, caía en sopor que muy bien parecía sueño agitado de un ser enfermo y calenturiento.

El joven pálido, alto, de ojos negros, se hizo visible a Amalia por espacio d unos días.... Miraba a la moza tiernamente, y hasta dijérase, al notar el perceptible temblor de sus labios, que la dirigía una frase cariñosa: debió averi-

El señor conde de San Bernardo explica brevemente la suya sobre ferro-carriles secundarios, comienza su discurso hablando de China; pasa luego a censurar al Gobierno conservador porque no tiene ya cruzada España de ferro-carriles económicos tan necesarios al país.

Le contesta el ministro de Fomento, defendiendo sus gestiones; se lamenta de las acusaciones que las Cámaras y la prensa le dirigen injustificadamente.

Se extiende, demostrando el que la enseñanza agrícola sea en nuestra patria tan deficiente, y que él es el primero en lamentar; censura la conducta del partido liberal que consiguió en sus presupuestos cantidades para cosas que no eran ni con mucho de la importancia de las construcciones públicas y atenciones de la agricultura.

A la hora de abandonar nosotros la tribuna, continuaba aún en el uso de la palabra el señor Isasa.

Congreso

El marqués de Sardoal ha sido el héroe de la tarde; pero no puede estar satisfecho de ésta.

La cámara, casi vacía, se ha adormecido con su largo discurso, en el que ningún punto de vista hemos hallado digno de pasar a la posteridad.

Breve, pero el ocumentemente, le ha contestado el ministro de Gracia y Justicia desarrollando en nueva forma las ideas que ya expuso sobre las relaciones entre el poder judicial y los demás poderes del Estado.

Continúa la sesión.

BOLSA

Cotización oficial de ayer

FONDOS PUBLICOS	Últimos precios.	MOVIMIENTO	
		Alza.	Baja.
Denda perpet. al 4 0/0 int.	76 90	10	00
Idem, idem, pequeños....	77 15	05	00
Idem, idem, fin corriente.	77 00	15	00
Idem, idem, fin próximo..	77 30	15	00
Nuevas series G y H....	77 50	01	00
Deuda per. al 4 por 100 ex.	78 15	15	00
Idem, idem, pequeños....	78 50	00	05
Nuevas series G y H....	00 00	03	60
Deuda amortizable 4 0/0..	88 85	00	00
Idem, idem, pequeños....	88 90	00	30
Billetes de Cuba, 1886....	105 00	60	00
Id. 1890 ns. 1 al 340.000..	98 55	10	00
Idem Banco Hipotecario..	00 00	00	00
Cédulas hipot. al 5 0/0....	101 50	00	00
Idem, idem, al 4 por 100..	91 10	00	00
Acciones Banco España..	418 00	00	50
Compañía de Tabacos....	86 00	1 00	00

CAMBIOS

Londres, 90 días vista....	26 44	»	»
París, 9 días vista.....	5 35	»	»
Berlín, días vista.....	00 00	»	»

BOLSIN

I-

Cambios del día 22 por la noche.

Londres, 73,81.	
París, 74,06.	
Barcelona, interior, 77,00 fin mes.	
Idem, exterior, 78,17 id.	
Madrid, interior, 77,00 papel fin de mes.	
Idem, id., 77,30 id., fin próximo.	

guar el momento oportuno en que Amalia se encontraba sola en el taller. Cierta tarde, ya anochecido, el joven quedóse parado en la esquina más inmediata. Desde aquel punto de observación, echó de ver cómo salían bulliciosamente los oficiales y aprendices, y luego, como si la suerte le favoreciese, columbró la silueta de Amalia, de pie en el umbral de la puerta... Sintió el manco acelerar los latidos de su corazón y una angustia grande... Era su primera aventura amorosa... Abandonó la esquina, y pasito a paso, titubeando, roja la faz, acercóse a la tienda... Amalia había observado a su vez el juego de su adorador, y como él sentía angustiarle. ¿Qué le contestaría?... Le diría desde luego que sí?... porque harto se le alcanzaba que él venía a hablar de amores... Y llena de perplejidades, inmóvil, regocijada y triste, anhelando escuchar su voz y retardar este momento, veía acercársele, vergonzoso y trémulo: parecía que sus ojos arrojaban al desconocido dos amarras de salvamento que le atraían inmensamente hacia ella.....

Se juraron amor sin límites; hicieronse mil y una promesas de dicha; tegieron por anticipado el magnífico velo de la felicidad en que ambos, muy unidos, habían de envolverse, hablaron mucho; ¡qué se yoi Amalia, cuando se separó de Luis, llamábase así el pretendiente, se crayó la más feliz de las mujeres, y antojósele la vida más simpática, el mundo más hermoso, y los

tido, reflejaba con un pálido color rosa en la cara de ella; duró bastante la contemplación, porque Amalia, al alzar la vista, tropezó con la del desconocido... No debió parecerle mal el empaque del mozo, alto, pálido, con grandes ojos negros; su vestimenta acusaba a uno de esos presumidillos que desgastan la lana de su chaquet en las sillas y mesas de los ministerios. El galán no debía de padecer de cordedad de genio, porque su rostro trazó un gesto expresivo, como diciendo: «Es usted muy bonita» «Estoy embelesado contemplándola.» Por muy torpe que sea una mujer en juegos fisiológicos, siempre entiende semejantes envidios, y á veces, sin querer, responde con los ojos guíero!, y continúa el juego. Ahagada en su vanidad femenil la señorita, ni puso mal ceño, ni se enfusó, como antes, en la lectura de la novela. Bajaba la vista hácia las hileras impresas, pero disimuladamente atisbaba al

joven que, con toda cachaza, proseguía á pie quedo, y absorbido en muda contemplación por espacio de unos cuantos minutos, al desfilar por delante de la puerta dirigió á Amalia una mirada de ansiosa súplica, que fué contestada inconscientemente con otra de simpatías.

La señorita sintió desde aquel entonces no sé qué de gran contentamiento y de ansias infinitas, y á solas en su dormitorio, pasó la noche desvelada, insomnía, siempre pensando en el desconocido, el primero en este mundo que de tal manera se había fijado en su insignificante persona. Y en virtud de ese desconocimiento grande que de la realidad tienen las jóvenes recién salidas del colegio, y en virtud también de la romántica fantasía que su temperamento y la lectura de una porción de libros de á real la entrega, llenaba su cerebro, hizo del doncel un héroe de esos legendarios, un Abelardo, un Diego, un D. Juan, todo en una pieza, atribuyóle los sentimientos más nobles y varoniles; debía ser un joven perfecto, vehemente, amoroso, tierno, dulce, rendido... ¡Si sus ojos le denunciaban así!... ¡Ah! qué placer oír de sus labios un «yo te amo!» dicho con el mismo faego con que lo decían los galanes que en los noveles de D. Manolo, aparecía. Y dentro de aquel mundo de la quimera, la pobre clorótica presentaba escenas amorosas de sublimado tono, arranques poéticos, y come si tal la escoteciera, estremecíase angustiada ante la negativa de sus pa-

Todos los periódicos de Madrid aplauden mucho el magnífico discurso que pronunció en la Asamblea republicana centralista, nuestro querido y particular amigo, el ilustre abogado de Albacete D. Manuel Alcazar, en defensa del dictamen de la comisión organizadora del partido.

Reciba nuestro pláceme el ilustrado murciano que tan brillante porvenir tiene en el foro y en el parlamento, a donde irá muy pronto por sus propios merecimientos.

La subasta del impuesto de consumos para el próximo año económico de 1891-92 se ha celebrado en la sala de sesiones del Ayuntamiento de Cartagena con asistencia de gran número de licitadores.

El tipo de la subasta era el de pesetas 1.034.994,75 y se ha adjudicado provisionalmente a D. Leandro Medero, en la suma de 1.226.045 pesetas.

Esta cantidad, supera en un 18,46 por 100, a la cantidad en que se adjudicó el impuesto en la última subasta por cada un año.

Nuestros amigos del barrio de la Merced, regalaron anteayer a nuestro ilustre jefe Sr. Puigcerver, un artístico y caprichoso ramo de flores naturales, dedicado a su distinguida señora.

Dicho ramo ha sido confeccionado por el jardinero del huerto de S. José.

Anoche celebró junta la de fiestas de S. Lorenzo.

Ha cesado en el desempeño de su cargo el oficial segundo de la secretaria del Gobierno civil, nuestro querido amigo D. Eduardo de Bustamante. Lo sentimos.

Las alumnas de esta escuela normal

de Maestras, que han obtenido en los exámenes terminados el sábado el título de profesoras superiores, son las señoras D. Felisa Martínez Muñoz, D.ª Maravillas Manzano López, D.ª María Cantero García, D.ª Atanasia Vera Moreno, D.ª Pascuala Azorín García, D.ª Salustiana de Vega y Pérez, D.ª Fuensanta Ortiz Romero, D.ª Mercedes Giner Guillén y D.ª Rita Ballesteros.

Han obtenido el de profesoras elementales, las Srtas. D.ª Consuelo Rodríguez Boch, D.ª Encarnación Sánchez Lasheras, D.ª Encarnación Yelo Gómez y doña Antonia Balaguero.

El Sr. Obispo de esta diócesis ha confirmado en el cargo de vocal eclesiástico de la Junta de administración del cementerio de N. P. Jesús, al muy ilustre Sr. D. José Cánovas y Casanova.

Antes de anoche a las nueve dejó de existir, víctima de la difteria, la preciosa niña de la Sra. D.ª Juana Martínez, viuda de nuestro inolvidable amigo don Antonio Ortiz, a la cual le acompañamos en su pena y le deseamos resignación para soportar tan rudo golpe y la soledad en que ha quedado, cuando hace poco estaba rodeada de una familia querida.

Para el 25 del actual se anuncia una reunión magna del comité liberal conservador de Cartagena.

De esta reunión, según parece, depende la salvación del partido de aquella localidad, que como saben nuestros lectores, está dividido.

Se cree que para el cargo de Presidente del comité será nombrado D. Cirilo Molina y Crós.

El Ayuntamiento de Cartagena ha acordado asistir en corporación al acto

de inaugurarse las obras de derribo de la muralla de la calle Real.

Se sigue la pista a los desconocidos que robaron el reloj a nuestro amigo D. Javier Fuentes hace pocas noches en la Puerta del Porcel.

Está encargado de la jefatura de esta zona militar, el teniente coronel D. Castiño Urua.

Con numeroso acompañamiento se verificó ayer tarde el entierro del ilustre jurista D. Gonzalo Baño.

Llevando las cinzas del féretro y en la presidencia del lucido cortejo, vimos a los Sres. García Galana, Muzparrata, Abellán (D. Pascual), Gómez E-bry, Escribano, Perz Callejas, Clemen-cin (D. Narciso), Sáenz de Tejada, Martínez Moya, Grech (D. Luis), Soriano (D. Rulogio), Guirao (D. Ricardo), Valero y Ruiz (D. Maximino).

Sobre el féretro iban tres magníficas coronas; una de la distinguida esposa del finado, otra de sus hijos y otra con esta inscripción: «Gratitud y recuerdo de J. M. V.»

El Alcalde de La Puebla de Soto ha interesado de este municipio, se permita seguir enterrando en aquel cementerio hasta el mes de noviembre próximo, que estará terminado el que se está construyendo.

URBANIDAD

Cuando a la mesa me pongo, mi primera precaución es lavarme con jabón de los PRINCIPES DEL CONGO! Jabonaria Victor Vaisnie—Paris. Depositario: Melitón Bolbú.—37, Valverde, Madrid.

ÚLTIMA HORA

Madrid 25. Aunque la prensa ministerial se obs-

tina en negarlo es cierto que del Ministerio de Ultramar han desaparecido muchos documentos reservados.

El Sr. Martos no hablará en ningún debate de la legislatura actual.

La Corte no regresará a Madrid hasta el 16 del mes próximo, fecha señalada para la clausura del Congreso. Acto continuo saldrá la Real familia para San Sebastián.

La tarde ha sido animada. Los reformistas, cabizbajos no saben lo que hará su jefe. Por el pronto este se dispone a abandonar a Madrid. Los ministeriales deseando la crisis y D. Antonio decidido a pasar el verano sin modificar el ministerio. El Sr. Pidal disgustado aunque disimulándolo.

CIENTIFICO

La HERNIA constituye un accidente sin gravedad cuando es en tiempo oportuno bien cuidado, pero viene a ser de las mas serias bajo la influencia de la incuria. Abandonada a si misma o solamente contenida por un braguero va siguiendo una marcha progresiva y fatal resultando un verdadero achaque y el enfermo ve perdida su energía moral lo mismo que su fuerza física.

Obtener la oclusión del anillo, ceñiriéndolo por completo y conseguir la curación radical, tal es el resultado que se alcanza usando el método de Mr. Eugenio Pavet, especialista francés. Numerosos certificados de personas curadas y de reputados médicos acreditan su verdadera eficacia.

Consulta gratis en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entre-srelo.

Papel para envolver.

Hay una gran partida y tomándola se da muy barata, calle de San Cristóbal, 7, en Murcia.

¿Es V. Fotógrafo?

¡NO! ¿POR QUÉ?

Porque con el aparato «EL FOTÓGRAFO» todo el mundo sin estudio alguno puede llegar a obtener en poco tiempo, pruebas de retratos y paisajes muy satisfactorias, y sólo por el fabuloso precio de:

Pesetas 25 Pesetas

Este aparato se compone de:

- | | |
|--|---|
| 1 Cámara oscura de nogal con fuelle de tela, de 18 cm. de desarrollo de éste por 15 cm. alto y 11 cm. ancho, con tornillo fijador. | 1 Frasco para el tiraje de pruebas positivas. |
| 1 Objeto de 40 mm. | 1 Embudo. |
| 1 Chasis con cristal despo-lido para la mira. | 2 Agitadores. |
| 1 Chasis doble para placas a la gelatina bromurada. | 1 Caja papel sensibilizado. |
| 1 Paquete placas a la gelatina bromurada. | 1 Paquete cartulinas para pegar las pruebas. |
| 1 Paño negro. | 1 Paquete papel filtro. |
| 2 Cubetas. | 8 Hojas papel de colores. |
| 2 Pinzas de madera para secar las pruebas. | 1 Frasco sulfato de hierro. |
| | 1 Frasco oxalato neutro de potasa. |
| | 1 Frasco hiposulfito de sosa. |
| | 1 Frasco alumbre en polvo. |
| | 1 Frasco baño viraje. |
| | 1 Tripode de campaña. |
| | 1 Instrucción muy detallada. |

El todo bien embalado y expedido FRANCO DE PORTES hasta la estación por la cantidad de 25 pesetas, remitiendo dicha cantidad al Director del

Depósito Universal de aparatos fotográficos, Calle Fernando VII, n.º 34, Barcelona

Se expide gratis el gran

CATÁLOGO ILUSTRADO



PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno a dos días, 5 cént. línea, por tres ó más 3 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL. A una columna 7 ptas. en la 1.ª y 3 en la 2.ª página. A dos columnas 12 7 Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta

Boletín religioso.

Santorals mañana, sta. Orosia vg., s. Guillermo cf. y s. Eloy ob Jubileo mañana en la iglesia de las Agustinas y se aplica por doña Encarnación Blasco, misas de medias horas, y en la Merced por la intención de un devoto, misas de medias horas.

Anuncios.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

Compañía Colonial.

TAPIOCA, TÉS

37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPÓSITO GENERAL:

CALLE MAYOR, 18 Y 20

MADRID

HUESPEDES Se admiten en la calle de Marenco, número 12.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL QUINIENTAS MUJERES de Belot

Versión castellana de El Cosmos Editorial. Esta obra que forma el volumen 153 de la colección de bibliotecas de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de 2'50 Pesetas en rústica y 3 pesetas en tela, con una bonita plancha de estilo del renacimiento.

BUBONO

FUENTE AMARGA PROPIEDAD DEL DR. LLORACH

Premiada con medalla de oro en la Exposición Universa de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889.

UNICA AGUA DE RUBIN Y PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depositos viscosos, calenturas tifoides, congestiones cerebrales, afecciones hepáticas, fiebre amarilla escrofulas (tumors trets) obesidad (gordura), pudiendose considerar el Agua Rubinal como el rey de los purgantes inofensivos.

Para garantía de legitimidad exigase la firma y rúbrica del Dr Llorach

Véndese en las principales farmacias y droguerías

EN MURCIA: farmacia de D. Manuel Martínez y droguería de los Sres. Ferrer hermanos.

Administración: Cortés, 276, entresuelo, Barcelona.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. — AÑO I.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como *La Moda Elegante Ilustrada*, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—*La Moda Elegante Ilustrada* da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*.

ALCALA, 23. PRINCIPAL.—MADRID.

En Murcia, calle de San Cristóbal, 7, se hacen las suscripciones.

ASMA y GATARRO

Curados por los CIGARRILLOS ESPIC, 2 f. la Cajita

Opresiones, Tos, constipados, Reumas, Neuralgias

Venta por Mayor: PARIS, J. ESPIC, rue St-Lazare, 20.

Exigir esta firma sobre cada cigarrillo.

Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de Paris, Londres y Nueva-York para curar rápidamente:

Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Gistitis del cuello, el Gatarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia., de PARIS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

Décimatercera edición, 1891

ANUARIO DEL COMERCIO

de LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó directorio de las 400,000 señas DE ESPAÑA ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS y Portugal.

(C. BAILLY-BAILLIÈRE)

con anuncios y referencias al comercio é industria nacional y extranjera

RECONOCIDO DE UTILIDAD POR REALES ORDENES.

Premiado con Medalla de Oro Exposición Matanzas 1891 y Barcelona 1888, Medalla de Plata Paris 1889 y Gran Diploma de Honor Madrid 1890

Un tomo n.º 4.º de mas de 3,000 páginas.

Precio en España: 20 pesetas, y 25 en la extranjero.

Publicación anual muy cargada y aumentada todos los años.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en Madrid, en la librería editorial de D. Carlos BAILLY-BAILLIÈRE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

Puntos de venta en Murcia: D. Rafael Almazán, S. Cristóbal, 7.

NO MAS VELLO.

Los polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte, del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan bello en el rostro y en los brazos, pues con el pulido destruido para siempre. Véndese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías, y en Barcelona, Sres. Borrrell hermanos, Asalto, núm. 52, quienes lo remiten por correo certificado por 3'50 pesetas.

TARJETAS DE VISITA

Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el ínfimo precio de 2 pesetas en adelante.

Imp. de LA PAZ, S. Cristóbal, 7.

Maquinaria

AGRÍCOLA, VINÍCOLA É INDUSTRIAL.

Juan Pech (Ainé), paseo de la Habana, 19. Barcelona.

POLVO SIN RIVAL El remedio mas poderoso para combatir las enfermedades de la vid, reemplazando el azufre y el sulfato de cobre, con éxito asombroso y aceptado por los principales centros vinícolas de España y Francia en virtud de sus excelentes resultados. Precio 20'50 pesetas los 100 kilos franco en la estación de Barcelona.

PULVERIZADORES contra el Mildew. El Non-plus-ultra, aparato de bronce perfeccionado, de sólida construcción y elegancia. Precio 40 pesetas. Mas de 20.000 aparatos vendidos hasta fin del año 1890. ¡Cuidado con las falsificaciones!

DEPÓSITO DE MÁQUINAS DE TODAS CLASES.

PÍDANSE CATÁLOGOS.

SE DESEAN AGENTES EN ESTA PLAZA BUENAS COMISIONES. 15—13